

Violaciones en Coronel suben un 133% en comparación con 2023

De 9 casos el año pasado, pasó a 21 en 2024. Autoridades, expertos y organizaciones muestran su preocupación.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

Coronel ha experimentado un preocupante aumento en los casos de violación en lo que va del 2024. Según registros oficiales de la plataforma Stop de Carabineros, hasta el 11 de agosto se han contabilizado 21 denuncias por este delito en la comuna, lo que representa un alza de un 133% en comparación con el mismo periodo del año pasado, cuando se registraban nueve reportes.

Este incremento convierte a Coronel en la comuna con la mayor aumento en las denuncias y con una tendencia contraria a la de la región del Bío-Bío (-19,6%).

Sobre la estadística, vecinos de la comuna manifestaron su preocupación. "Se han escuchado varios casos estos meses. Es una situación horrible, ya que esto se suma a la delincuencia que hay en la comuna, que ha crecido, esto lo hace aún más inseguro para todos. Hay que tomar cartas en el asunto", afirmó Carla Fernández.

"Es un dato bastante cruel y duro, y un alza bastante compleja. Sabemos que este tipo de situaciones ocurren, pero que exista ese crecimiento es difícil de conocer", agregó Nancy Gómez, también vecina coronelina.



LA COMUNA DE CORONEL ES LA QUE TIENE EL MAYOR CRECIMIENTO ENTRE LAS DEL GRAN CONCEPCIÓN

Felicita Jara, coordinadora de Seguridad Pública del municipio, expresó que "nosotros hemos analizado los datos comunales respecto a este tipo de delito. Evidentemente es preocupante el alza registrada".

"Es por ello que hemos estado trabajando en el apoyo y acompañamiento de los casos recibidos a través de nuestro equipo de atención integral a víctimas, psicólogo jurídico

que está a disposición de la familia", agregó.

"Asimismo, evidenciamos esta situación ante la delegada presidencial, indicando que este tipo de actos de alta connotación pública también deben ser atendidos por el Estado. Sin duda, esta situación de alza está estrechamente vinculada a la sensación de inseguridad en nuestra ciudad, que no es antojadiza de la comunidad", indicó.

Bajo la misma línea, la concejala Valentina Carri-

llo expresó que "resulta desolador revisar las cifras de violaciones en Coronel, donde si bien se incluyen a niños y adolescentes varones, algunos de ellos de muy corta edad, desafortunadamente las estadísticas nos refieren a que las niñas y mujeres son las principales víctimas de este delito". "Esto se complementa con las cifras de femicidio del último tiempo, donde también Coronel ha encabezado la lista, dejando ver cómo opera la violencia de género en

“Es una situación horrible, ya que esto se suma a la delincuencia que hay en la comuna, que ha crecido”.

Carla Fernández

“Revelan una realidad diaria, que es la violencia sexual, y cada cifra representa una vida destrozada”.

Valentina Fuentes

nuestra comuna y la falta que nos hace una educación fuera de los estereotipos de género", comentó.

EXPERTOS

Valentina Fuentes, vocera de Tremendas y activista por los derechos de las mujeres, relató que "no puedo dejar de expresar mi profunda preocupación. Este fenómeno no solo refleja una crisis de seguridad, sino que también manifiesta la persistencia de una cultura capitalista y patriarcal que desvaloriza y deshumaniza a las mujeres. Los datos revelan una realidad que vivimos día a día, que es la violencia sexual, y cada cifra representa una vida destrozada", complementó.

"Es imperativo que la comunidad se una en un llamado a la acción. Necesitamos políticas públicas efectivas que no solo casti-

guen a los agresores, sino que también prevengan la violencia de la raíz", sentenció.

Cristóbal Cifuentes, académico de Administración Pública de la USS explicó que "este crecimiento significativo no solo es indicativo de un aumento en los delitos sexuales, sino que también sugiere posibles fallas en los sistemas de prevención, protección y apoyo a las víctimas en la comuna", dijo.

"Es probable que exista una relación entre el aumento de los casos de violación y el alza general de la delincuencia en la comuna. Cuando la delincuencia crece, suele ir acompañada de un debilitamiento del tejido social y de la sensación de impunidad, lo que puede generar un entorno donde los delitos sexuales se cometen con frecuencia", explicó. ☺

DDI de Tomé detuvo a tres personas y



CEBIDA